

PROMOVIENDO LA SEGURIDAD Y LA SALUD LABORAL

Facultad de Derecho y Ciencias Sociales y Políticas
Universidad Nacional del Nordeste

AUTORES:

Daniela Gómez Carelli
Cesar Vallejos Tressens
María Alejandra Henderson

CONTACTO:

dgcarelli@hotmail.com

RESUMEN

La Seguridad y Salud Laboral se vincula inexorablemente con la preservación de la integridad física y psíquica de los trabajadores, con prevenir accidentes, con preservar la vida. El eje en torno al cual gira el proyecto es la socialización de la premisa de que para resguardar la seguridad y la salud de los trabajadores es imprescindible prevenir los riesgos derivados del trabajo y para ello, es prioritario que la comunidad laboral conozca y cumpla la normativa vigente.

ABSTRACT

Occupational Health and Safety is inexorably linked to the preservation of the physical and mental integrity of workers, preventing accidents, and preserving life. The axis around which the project revolves is the socialization of the premise that to protect the safety and health of workers it is essential to prevent the risks arising from work and for this, it is a priority for the labor community to know and comply with the regulations valid

PALABRAS CLAVE

TRABAJO
DERECHO
SEGURIDAD
HIGIENE

KEYWORDS

WORK
LAW
SECURITY
HYGIENE

En el marco del programa Compromiso Social Universitario convocatoria 2016 desde la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales y Políticas de la UNNE se encuentra en ejecución el proyecto Seguridad y Salud Laboral. El equipo de trabajo extensionista es multidisciplinar, está compuesto por estudiantes, graduados, personal no docente y docentes de la Universidad Nacional del Nordeste, contando con la Defensoría del Pueblo de la Provincia de Corrientes como entidad co-participante.

La idea esencial es socializar la premisa de que para preservar la seguridad y la salud de los trabajadores es necesario prevenir los riesgos derivados del trabajo, y para ello es prioritario conocer y cumplir la normativa vigente en la materia. El proyecto impacta positivamente en la comunidad ya que al abordar la problemática de las condiciones y medio ambiente de trabajo (CyMAT) pretendemos preservar la integridad física y psíquica de los trabajadores.

En una primera etapa se llevaron a cabo actividades de capacitación destinadas a docentes y estudiantes de la Universidad.

En una segunda etapa, los estudiantes extensionistas acompañados por docentes brindaron capacitaciones a trabajadores. En ellas transmitieron los saberes aprendidos y se enriquecieron con las experiencias vertidas por los destinatarios. Todos los participantes y destinatarios lograron empatía y generaron un vínculo superador al hacer las puestas en común. Se logró prioritariamente el enlace y compromiso necesario de la comunidad universitaria con su entorno social.

En una tercera etapa del proyecto, siempre abordando la misma temática, se llevaron a cabo capacitaciones en las escuelas secundarias de las localidades de Corrientes, Santa Ana, Riachuelo y El Sombrero de la provincia de Corrientes para alumnos próximos a insertarse en el mercado laboral. Las mismas además de incorporar saberes, valores y actitudes significativos, pretendieron que los estudiantes transmitan los conocimientos como agentes multiplicadores en la familia y la sociedad.

En los encuentros se hizo uso de material didáctico pertinente, socializando la normativa, doctrina y jurisprudencia laboral vigente, poniendo énfasis en concientizar la imperiosa necesidad de *prevenir los infortunios laborales* responsabilidad que recae en todos los actores de la comunidad laboral.



Se utilizaron como recursos: el proyector para la presentación de power point, entrega de trípticos explicativos, carpetas, pen drives, noticias periódicas locales y regionales, etc.

Las intervenciones se caracterizaron por recurrir sistemáticamente a situaciones disparadoras reales que ilustraban la temática (por ejemplo accidentes de trabajos frecuentes sufridos por obreros de la construcción, accidentes in itinere y enfermedades profesionales evitables) vincular las problemáticas abordadas con la realidad local y generar un enriquecedor feed back entre los participantes.

Muchas de las actividades desplegadas se vieron reflejadas en medios de prensa locales, radiales y portales de noticias.

Mediante el enlace y compromiso de la comunidad universitaria con la problemática de su entorno social se pretendió coadyuvar a crear una mejor cultura del trabajo en la región, transmitiendo a los trabajadores y a estudiantes secundarios próximos a insertarse en el mundo del trabajo, tanto del ámbito urbano como del ámbito rural de distintas localidades del interior y de la capital correntina, los saberes aprendidos en la Universidad. En definitiva, mediante la articulación mencionada ut supra, generar un impacto en un sector vulnerable de la sociedad aportando el conocimiento de sus derechos y obligaciones en materia de higiene y seguridad laboral para que a partir de allí puedan exigir el cumplimiento de las normas, recurrir a los organismos competentes en caso de ser necesario e internalizar que también que son sujetos obligados a cumplir con las normas preventivas. ■

